



Área de Turismo, Promoción de la Ciudad y Captación de Inversiones

MÁLAGA ACOGE UN 30% MÁS DE CONGRESOS, JORNADAS Y CONVENCIONES DURANTE EL AÑO 2021

Más de 42.000 asistentes pasaron por la ciudad en los 179 encuentros celebrados a lo largo del pasado año

El 21% de los encuentros celebrados tuvo un carácter médico-sanitario, seguido por un 17% de congresos de carácter tecnológico

Septiembre, octubre y noviembre fueron los meses con mayor concentración de congresos y eventos en la ciudad

9/03/2022.- Málaga ha sido sede de un total de 179 congresos, jornadas y convenciones, que han congregado a más de 42.000 personas en la ciudad a lo largo del pasado año 2021, según los datos recopilados por Málaga Convention Bureau (MCB), entidad dependiente del Área de Turismo del Ayuntamiento de Málaga. Unas cifras que suponen un incremento del 30,23% en el número de congresos celebrados y más del doble de asistentes (un 52,5% más) respecto al año 2020, cuando un total de 19.000 asistentes visitaron la ciudad en 129 encuentros.

Del total de encuentros del pasado año, los 91 congresos, que reunieron a un total de 27.330 participantes, suponen el grueso mayoritario de las citas que tuvieron lugar en la capital, seguido de 64 jornadas y 24 convenciones.

Los meses de septiembre, octubre y noviembre congregaron el mayor número de eventos en la ciudad de Málaga con cifras que se acercan al nivel de actividad prepandemia. Así, septiembre se erige como el mes con más congresos de todo el pasado año, aglutinando el 29,2% de las citas, mientras que en octubre se celebraron el 20,8% de los eventos de 2021 y un 17,3% tuvo lugar en el mes de noviembre.

El 21% de las reuniones celebradas en Málaga en 2021 tuvo carácter médico-sanitario, seguido por un 17% de encuentros de carácter tecnológico. Además, destacan también un 10% de reuniones que abordaron el ámbito social, un 9% de encuentros culturales y un 8% dedicados a la docencia y a la investigación.

La concejala del Área de Turismo, Promoción de la Ciudad y Captación de Inversiones, Rosa Sánchez, ha valorado de forma muy positiva que Málaga haya recuperado las citas aplazadas por la pandemia "recuperando su pulso en el turismo de reuniones y posicionándonos como una ciudad destino y preferente en la celebración de congresos, eventos y viajes de incentivos". La



edil también ha destacado "que la actividad congresual en la ciudad durante el último cuatrimestre de 2021 ha sido el verdadero impulsor de los buenos resultados del pasado año, que han superado todas las expectativas y previsiones que habíamos hecho".

Entre los congresos que Málaga acogió en 2021 destacan citas tan importantes el 22º Congreso Nacional de Hospitales y Gestión Sanitaria o la XXXII Reunión del Grupo Español de Dermatología Estética y Terapéutica (GEDET), 43º Congreso Nacional de la Sociedad Española de Endoscopia Digestiva, 2º congreso internacional de Turismo de crucero de Andalucía y el XXVIII Congreso de la Sociedad Española de Láser Médico Quirúrgico.

En cuanto a la magnitud de los congresos, el 52% de los congresos celebrados en Málaga en 2021 reunió de 50 a 150 asistentes. Tras este porcentaje, cabe destacar un 17% de grandes congresos en Málaga, en los que se dieron cita de 501 a 1.000 asistentes en nuestra ciudad. Más de la mitad de los encuentros, en concreto el 54%, tuvieron una duración media de hasta 2 días, mientras que el 39% tuvo una duración de 3-4 días.

Respecto al lugar de celebración, el 47% de los eventos tuvo lugar en salones de hoteles, un 15% se desarrolló en el marco de las Universidades y el 21% de las reuniones y congresos se celebraron en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga (FYCMA); lo que supone que 39 congresos, convenciones y jornadas han sido celebradas dentro del Palacio de Ferias, recordando que además de estas reuniones FYCMA alberga otro tipo de eventos como ferias, exposiciones y actos de otra índole hasta llegar a un total de 150 eventos contabilizados en el recinto ferial.

CRITERIO DE CONTABILIZACIÓN DE CONGRESOS

Málaga Convention Bureau es el organismo encargado de contabilizar los congresos y reuniones celebrados en la ciudad siguiendo el criterio que marca el Spain Convention Bureau (SCB), red de 58 destinos de reuniones y eventos españoles, constituida en el seno de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), organismo que es el encargado de realizar el Informe Anual del Turismo de Reuniones de España.

Este informe estadístico del turismo de reuniones anuales distingue tres tipos de reuniones: congresos (reuniones celebradas por asociaciones sin ánimo de lucro); convenciones (realizadas por empresas) y jornadas o seminarios, que normalmente suelen durar una jornada; todas ellas reuniones en las que la mayoría de los asistentes acuden desde fuera de destino.

Cabe mencionar que FYCMA organiza y alberga además eventos de otras tipologías, caso de ferias y exposiciones, que si bien generan también movimiento turístico e impacto económico, no se contabilizan en el mencionado informe.